

OFICINAS: MORA 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION, 2853

### Comentarios El deber de la caridad

Y prosigo sobre el tema de ayer resumiendo el argumento resumido ya al final de la apostrofa: vivir, decíamos, la caridad, recordando que "todos nuestros deberes le gan a ser exigidos del Cristo en beneficio de su cuerpo místico que El anima".  
Aquí está, en efecto, el fundamento supremo, la razón última de la solidaridad cristiana: el deber de la caridad que regir debe todos nuestros actos particulares y sociales. Conforme a esta repetidamente el Apóstol, todos los cristianos formamos un solo cuerpo del que Jesucristo es la cabeza y nosotros los miembros. De igual manera, pues, que atemperó Dios el cuerpo humano "a fin de que no haya escisión en él, sino que todos los miembros tengan unos con otros la misma solidaridad, y si de otros un miembro, juntamente padecen todos los demás, y si uno se goza, todos los otros se gozan también", existe entre todos los miembros de la sociedad cristiana el deber de una solidaridad mutua y continua de modo que no haya para unos holgura y para otros estrechez; antes bien la abundancia de los primeros supla y remedie la indigencia de los segundos.  
De donde nace que el ejercicio de la caridad no es un simple consejo, sino ley general y terminante, sancionada además con rúbrica divina. En todo el Evangelio no encontraréis una sola frase relativa a caridad que no incluya una sencilla recomendación; todas ellas son imperativas, urgentes. Y san Pablo, al escribir a aquella sociedad romana que tan poco sabía de amor mutuo y de misericordia, como tuvo, si filósofos que loaron la benignidad y la benevolencia, como parece que deteniase la pluma de aquéllos al tener que aplicarlas a los infelices y malaventurados, no es menos preciso y taxativo.  
"Caridad — reclama — sin fingimiento... en el amor fraterno, tiernamente cariñosos los unos con los otros; en el honor, dándonos mutuamente la ventaja; en la solicitud, no haraganes; en el espíritu, hirvientes; en las necesidades, entrad a la parte aliviándolos. En la hospitalidad, ejerciéndola diligentemente con los que gozan, llorad con los que lloran... No fomentando sentimientos de altivez, antes dejándoos arrebatados por lo humilde... A nadie volvéis mal por mal... Y si tu enemigo tuviera hambre, dale de comer; si tuviese sed, dale de beber, porque esto haciendo, escusas de fuego amontónarás sobre su cabeza. No dejes verte por el mal, antes vence el mal a fuerza de bien..."  
La caridad es, en fin, complemento necesario de la justicia. Hay desgracias y necesidades que caen fuera del radio de la justicia y deben ser amparadas por la caridad individual o social. Además, ¿qué pasaría en una máquina que tuviera los engranajes muy ajustados si el aceite no suavizara los rozamientos? ¿Se evitarían los rechinchidos y no habría acaso que esperar también frecuentes roturas? El símil es bien lucido.  
Y recordar asimismo aquella otra frase paulina: "Quien siembra mezquinamente, mezquinamente también cosechará; y quien siembra con largueza, con largueza también cosechará... Al alegre dador ama Dios".

### La entrevista Hitler-Mussolini Un comentario de la Wilhelmstrasse. — Se niegan además supuestos intentos de paz por parte de Finlandia

Berlin. — A preguntas de los periodistas de si la reunión con el Führer y el Duce debe ser considerada como una acción paralela a la entrevista entre Churchill y Roosevelt, en la Wilhelmstrasse se observa que el encuentro Hitler-Mussolini ha sido uno de los actos revolucionarios que dan a conocer a los pueblos europeos la voluntad de los hombres de Estado que se dirigen a Europa para dar a esta nueva vida y nueva ley.  
Hoy se cumplen dos años del comienzo del gran conflicto y se recuerda con especial satisfacción los grandes éxitos militares y políticos que Alemania ha conseguido. El intervalo en que la acción de policía se inició contra la megalomanía de Polonia, se ha convertido posteriormente en un combate entre el Reich y sus aliados contra el bolchevismo. Europa, el Eje y sus aliados, no se detendrán antes de la victoria final para que Europa se vea libre de todos los peligros.  
Berlin. — Varios periodistas extranjeros, han hecho preguntas acerca de supuestos intentos de paz por parte de Finlandia.  
En la Wilhelmstrasse se ha contestado hoy a este respecto que tales rumores han sido desmentidos de una manera absoluta por el Gobierno finlandés, quien ha hecho constar que tales noticias no contienen una sola palabra de verdad.  
Se observa, por otra parte, que Finlandia se encuentra en un momento definitivo para el desarrollo de la nación y no se dejará llevar por maniobras de ninguna especie que intenten desbaratar la finalidad que persigue.

### Un discurso de Eden De la producción, dijo, depende la victoria, pero aquélla está todavía por bajo las actuales necesidades

Coventry. — El Ministro de Negocios Extranjeros, Eden, en un discurso declaró que la producción es la clave de la victoria y que el rendimiento de la producción de material de guerra de Inglaterra y los Estados Unidos y naciones asociadas está todavía por bajo de las actuales necesidades, las cuales aumentan a medida que la guerra se extiende.  
Refiriéndose a la URSS, dijo que Inglaterra tiene la obligación de proveer las necesidades soviéticas, tanto como las propias.  
La batalla de Francia se perdió debido a la falta de material; Inglaterra perdió en aquellas batallas mil cañones, dos mil tanques, dos mil aviones que hubieran podido salvarse.  
Después — dijo — Europa tiene que escoger entre el nuevo orden de Hitler y el nuestro y una vez que termine la guerra una parte de Alemania se le pondrá en condiciones de no poder rearmarse otra vez para amenazar al mundo.

### COMUNICADOS DE GUERRA

**EL ALEMÁN**  
Cuartel General del Führer. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica lo siguiente:  
"Las fuerzas alemanas han aniquilado desde el 26 de agosto en el Dnieper, al Norte de Kiev 27 monitores y cañoneros soviéticos.  
En las operaciones de limpieza de Estonia ha sido ocupado el puerto de Hapsal, en la costa occidental del país. Los combates en torno a Reval del 28 del pasado agosto, han permitido la captura de 11.432 prisioneros soviéticos, 295 cañones, 91 tanques y 2 trenes blindados, así como material.  
Las fuerzas navales han continuado la colocación de minas. Han sido observados en uno de los campos de minas más de 70 navios enemigos incendiados.  
En el Atlántico, después de tenaces y repetidos ataques, un submarino alemán ha hundido 4 mercaderes enemigos con un desplazamiento total de 14.000 toneladas, que formaban parte de un convoy fuertemente escoltado.  
Formaciones de combate bastante numerosas han bombardeado en la Gran Bretaña, durante la pasada noche, el puerto de importación de Hull, averiando gravemente con impactos directos las instalaciones portuarias, las empresas de abastecimiento y depósitos de la ciudad. Se provocaron varios incendios.  
Otros aviones han bombardeado las instalaciones portuarias situadas en la costa oriental de Inglaterra y aeródromos del condado de Lancashire. Estos aparatos han derribado a dos bombarderos británicos.  
En el Africa septentrional los bombarderos alemanes han efectuado eficaces ataques contra los objetivos militares de la base naval británica de Alejandría y Port-Said.  
Aviones ingleses han volado esta noche sobre Alemania occidental, arrojando bombas que causaron daños en los barrios habitados especialmente en Colonia.  
Aviones enemigos aislados fracasaron en sus intentos de volar sobre el Norte y Noroeste de Alemania. Los cazas nocturnos y la defensa antiaérea derribaron a 7 de los bombarderos atacantes".

**EL ITALIANO**  
Roma. — Comunicado número 454 del alto mando de las fuerzas armadas italianas:  
"En el frente de Tobruk han sido rechazados los intentos del enemigo de acercarse a nuestras líneas, debido a la inmediata reacción de nuestros destacamentos, que han infligido pérdidas al adversario.  
Nuestros bombarderos han atacado intensamente la plaza fuerte, y han provocado numerosos incendios en las instalaciones del puerto y reducidos de la población. Los cazas han abatido un aparato enemigo tipo "Bristol Benheim".  
Los aparatos enemigos han lanzado bombas sobre algunas localidades de la Isla de Rodas, habiendo que lamentar algunos heridos y destrozos de poca importancia.  
En el sector de Gondar, constante actividad de nuestros destacamentos que han rechazado y sorprendido al enemigo, dispersándole y capturándole cuadrúpedos y material".

### Las fiestas de Villafranca de Bonany

Con verdadero entusiasmo concluyeron el domingo las fiestas celebradas con motivo de la bendición e inauguración del nuevo templo parroquial.  
A las siete y media de la mañana congregó de nuevo el vicario en la iglesia, engalanada todavía como el día de la bendición, para asistir a la misa de comunión que celebró el Rdo. Sr. Mas, Economo de San Juan y Arcipreste de Manacor, siendo tan numerosos los fieles que se acercaron a la sagrada mesa que aun cuando ayudaban al celebrante otros sacerdotes, el acto duró más de tres cuartos de hora.  
A las diez y media, con igual concurrencia, se celebró solemne Oficio por el Ilmo. Mons. don Antonio Roselló y de Almany, Protonotario Apostólico, a quien ayudaban los Rdos. Sres. Mas, Puigserver y Gayá. Actuó de Maestro de Ceremonias el de la Catedral, Rdo. Sr. Pou, y por la escolanía de Búger se interpretó la misa "De Angelis" alternando con el pueblo. La misma escolanía cantó después "scogidos motetes".  
Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. P. Miguel Salom, Superior de los Franciscanos de Inca.  
Asistieron al acto el Ayuntamiento presidido por el Alcalde señor Gomila; el jefe local de Falange y el Juez municipal.  
Por la tarde, y como final de los festivos cívicos, hubo las anunciadas carreras, concierto por la Banda del Regimiento de Infantería de Palma y baile al estilo del país.

### Bendición e inauguración del «Tejar Toledo»

Anteayer, conforme estaba anunciado, tuvo lugar la bendición e inauguración de la importante fábrica de ladrillos "Tejar Toledo".  
Asistieron al acto el Alcalde, señor de Oleza; el Presidente del Tribunal de Responsabilidades, Sr. García Serena; el Jefe de Obras Públicas, señor Forteza; el Magistrado, señor Conde; el Delegado del Ramo de la Construcción, Sr. Seguí, en representación del Jefe del Movimiento; el Fiscal de la Vivienda, Dr. Oliver Frontera; el Director del Banco de España, señor Roca; el señor Riera, en representación de la "Mútua Balear" y otras distinguidas personalidades y numeroso público de la barriada.  
Hacían los honores de la casa el propietario de la nueva fábrica, don Bartomé Ferrer Villalonga, acompañado de su hijo don Rafael y del Abogado don Jaime Enseñat.  
La nueva fábrica, instalada en Son Rapinya, tiene una capacidad de producción diaria de 30 mil ladrillos y la cabida en los secaderos es de 360.000, ocupando 55 obreros.  
Los hornos tienen 100 metros de largo, con una cabida de 180 mil ladrillos.  
Para el servicio de transportes a pie de obra, se ha provisto de tres camiones con gasógeno y uno de aceites pesados.  
Toda la maquinaria, incluso la mesa cortadora sobre tabla de estío cubano, ha sido construida en Barcelona y Palma y para el sostenimiento y marcha de la nueva industria se utilizarán lignito mallorquín y la arcilla de las canteras cercanas a la fábrica.

A la hora anunciada, los señores Ferrer y Enseñat acompañaron a las autoridades e invitados a recorrer la nueva instalación, explicándoles su funcionamiento.  
Una vez visitada la fábrica el M. Ilre. señor don Juan Quetgas Canónigo, asistido por el Vicario de Son Rapinya, Rdo. señor Catany, entronizó solemnemente una bella imagen del Sagrado Corazón de Jesús, en el despacho del señor Ferrer.  
Seguidamente fué bendecida la fábrica, siendo padrinos los niños José María Espina y María Vich, descubriéndose una lápida conmemorativa del acto.  
A continuación en una de las naves de la fábrica, en la presidida por la figura del Caudillo, se obsequió a los invitados con un vino de honor.  
El señor Ferrer, después de saludar a los asistentes, hizo breve resumen de su estancia en el extranjero donde fundó fábricas similares a la que se inaugura, termino agradeciendo a las autoridades e invitados el realce que con su presencia habían dado al acto.  
El alcalde señor Oleza elogio grandemente la laboriosidad del señor Ferrer, quien — dijo — en vez de disfrutar un merecido descanso que su edad y fortuna le permiten, ha querido llevar a cabo la continuación de esta nueva fábrica que dará trabajo a obreros e importancia a Mallorca, fábrica que piensa visitar de

consecuencia de tal herida.

### Deportivas Ciclismo

**La "Vuelta a Cataluña," NUEVE CORREDORES MALLORQUINES PARTICIPARÁN EN LA PRUEBA**  
"Correo de Mallorca" estará en ella representado  
El próximo sábado dará comienzo la "Vuelta Ciclista a Cataluña".  
La participación mallorquina será hogaño nutridísima. He a continuación los nombres de nuestros representantes:  
Gaya, Garcías (que se encuentran ya en la ciudad condal, por haber actuado en el velódromo de Villafranca), Ribas y Bover, por la "U. D. de Sans"; Flaquer, Canals, Martorell y Llompart, por el "R. C. D. Español". Y Salom por el "C. de F. Barcelona". Flaquer, Canals y Martorell irán a Barcelona procedentes del Norte, en cuyo "Circuito" acaban de tomar parte; y Ribas, Bover, Llompart y Salom saldrán mañana, miércoles, hacia la capital catalana. Con ellos saldrá nuestro estimado compañero de redacción "AVESPA", que, especialmente invitado por la organización, seguirá la carrera, enviando diariamente crónicas para nuestros lectores. La información que éstos van a tener, pues, será de un testigo presencial que habrá de poner especial atención en la labor que desarrollen los corredores mallorquines.

### Por qué ganó Plans

En las tertulias ciclistas había revuelo ayer tarde. Un tema casi único en ellas: la final disputada el sábado, en "Tirador", y su resultado.  
La victoria del catalán Plans ha sido, en general, bien acogida: el gran "sprinter" catalán ha vencido y ha convencido. Sin embargo — sin que al opinar así queramos menar mérito a su brillante triunfo — la opinión general — y también la nuestra — es ésta: él y Llompart son, indudablemente, los dos mejores velocistas españoles sobre el cemento. En igualdad de condiciones, de preparación, puede haber de uno a otro media rueda de diferencia.  
¿Por qué entonces — preguntará el lector — la victoria del barcelonista fué el sábado tan rotunda, por tanta ventaja? A nuestro concepto, por una razón única: mientras el luchmaysorense ha alternado el correr tras moto con la preparación para este Campeonato, Plans se ha reducido, única y exclusivamente, a ponerse a punto por éste, dejando de lado todo lo demás. Y, a última hora, tal conducta ha pesado. Plans ha vencido por su preparación metódica, hecha con los cinco sentidos.  
Consecuencia y lección? sencillamente: que nuestro paisano, en vísperas de pruebas de tal trascendencia — y las "vísperas" no varían días sino unas cuantas semanas — debe prescindir de cuanto a éstas no se refiera. Si así hubiera procedido esta vez, acaso a estas horas conservara un título que honoríficamente ha sabido perder y que ahora detenta quien tan bien como él puede defenderlo y honrarlo.

Plans despidióse ayer de nosotros: por la noche — con Rubio, Español y Arjol — salió para la ciudad condal.  
— Da las gracias en mi nombre — dijeron — a este buen público mallorquín, que me ha colmado de atenciones. Y díle que Dios, mediante a fines de mes estará de nuevo entre vosotros para tomar parte en la "Vuelta a Mallorca".  
Hemos cumplido el encargo.

Y también de la "Vuelta a Mallorca" podemos decir algo. El plan de etapas y recorridos que publicamos el viernes, parece sufrir modificación: posiblemente, no todas las etapas tendrán entrada y salida en la capital. Y acaso los itinerarios sean también un tanto modificados.  
De todas formas, la decisión es ya firme. Y a fines de mes "Educación y Descanso" pondrá en pie la tradicional ronda que agrupará a las principales figuras del ciclismo español.

Y nada más por hoy, amigos lectores. — AVESPA.  
nuevo acompañado de la Corporación Municipal para que sirva de modelo y estímulo de otros.  
El Delegado del Ramo de la Construcción Sr. Seguí, en nombre del Jefe del Movimiento, felicitó al señor Ferrer por su esfuerzo que espera será un nuevo elemento en el resurgir de la nueva España y también a nombre del Gremio por creer que esta nueva industria unida a la instala-

### Natación

**Labay, aragonés, venció en los 2.000 ms. mar**  
CLASIFICACION INDIVIDUAL Y POR EQUIPOS  
Disputóse ayer mañana la prueba 2.000 ms. mar (travesía del Puerto).  
El recorrido era el siguiente: C. N. Palma-Faro del puerto-R. C. de Regatas.  
La clasificación fué:  
Labay, 25-06; Fernández, 25-39; Bernal, 25-45; Cruz, 26-07; Prats, 26-19; Miranda, 28-07; Vallhonrat; Mases; López; Borrás.  
Maruja Oñate 31-32; E. Navarro, J. García, 40-43.  
La clasificación por equipos y regiones:  
Aragón: primero y sexto. Canarias: segundo y cuarto. Cataluña: tercero y quinto. Castilla: séptimo y octavo.  
En los femeninos: Castilla primero y segundo.

### EL FESTIVAL DE ESTA TARDE

En la piscina de la Ciudad Jardín se celebrará esta tarde el anunciado festival de campeonatos sub-campeones.  
**HOMENAJE AL PRESIDENTE DEL C. N. PALMA**  
El Presidente del C. N. Palma Rafael Recio, ha recibido del Presidente de la Federación Española una artística placa de plata en la que se le agradece lo mucho que ha hecho en pro de la natación y en especial para que estos Campeonatos se vieran coronados por un éxito rotundo.  
La leyenda de la placa de referencia dice así:  
"A D. Rafael Recio Presidente del Club Natación Palma, por su relevante cooperación a los Campeonatos de España de Natación. — Agosto de 1941".

### Galgos

**La reunión de ayer**  
Entrega de la Copa de la Federación Galguera  
En el Camódromo del "Club Galguero Balear" se celebraron ayer unas pruebas, asistiendo el Gobernador Civil, el Almirante Jefe de la Base Naval y el Alcalde de la ciudad. Esperaban a los invitados el Presidente de la Sociedad, el Delegado de la Federación, directivos y varios Delegados Regionales de deportes.  
Fué entregada la Copa de la Federación Galguera a don Ignacio Pomar, ganador de la Copa del Campeonato de Baleares 1941.

### Ping-Pong

**EN EL "REAL MALLORCA TENNIS CLUB"**  
Ayer, por la tarde, durante el que tuvo lugar con motivo de la semana deportiva se jugó un torneo de ping-pong, que dió los siguientes resultados:  
Primero Enrique Vives, 2 puntos por W. O.; segundo, Manuel Salas, 1 punto; tercero, Luis Tallavull, 0 puntos.  
Fué presenciado por distinguida concurrencia.

### Círculo de Bajas Artes

**AYER FUE INAUGURADA LA EXPOSICION COLECTIVA**  
Ayer fué inaugurada la Exposición colectiva mensual en la que figuran buen número de obras de conocidos artistas socios de este Círculo.  
Puede ser visitada de 11 a 2 y de 5 a 9.

### Le destilación de alcoholes

No podrán aplicarse a la destilación los shigos y algarobas de la próxima cosecha  
De la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Baleares hemos recibido la siguiente nota:  
"Bastando las existencias actuales de algarroba de la pasada cosecha en poder de fabricantes de alcohol para las necesidades de destilación, se dispone la prohibición de aplicar a tal fin el fruto de la próxima recolección como asimismo el de higos en cualquier estado y de todo otro producto susceptible de consumo como pienso o alimentación.  
Lo que se hace público para general conocimiento en Palma de Mallorca a 30 de agosto de 1941. — El Gobernador Civil Jefe de los Servicios de Abastecimientos y Transportes. — Firmado: Luis Rodríguez Miguel".  
lación de una fábrica de Portland nos llevará hacia una autarquía que beneficiará a la Patria y al Ramo de Construcción.  
Se leyeron cartas escusando la asistencia del Excmo. Sr. Capitán General y del Gobernador Civil.  
El acto terminó dando el señor Alcalde los votos de Franco y Arriba España.

### Muñoz Grande es recibido por el Führer

**LA DIVISION AZUL ESTA LISTA PARA EL COMBATE**  
Berlín. — El Führer y Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas alemanas recibió ayer en su Cuartel General al Jefe de la División Azul, General Muñoz Grandes, quien le participó que sus hombres están listos para combatir y animados de una voluntad inquebrantable de participar desde el oficial más veterano hasta el soldado más bisoño en la destrucción del enemigo mundial.

### Resumen Nacional

**El Arzobispo de Burgos fuera de pliego**  
Burgos. — Ha desaparecido la gravedad en el estado del Arzobispo, Dr. Castro. Este, como medida de precaución, continuará unos días en cama, a fin de poder fortalecer el corazón.  
Han sido retirados los pliegos de firmas que estos últimos días han sido llenados por personas de todas las clases sociales.  
En la Secretaría particular del Prelado se ha hecho pública una nota por la que se da las gracias a cuantas personas de toda la nación se han interesado por el curso de la enfermedad del Dr. Castro, así como a todas las personas que le han seguido en su enfermedad, constantemente.

**El Nuncio de Su Santidad**  
San Sebastián. — Se encuentra en esta ciudad el Nuncio de Su Santidad Monseñor Cicognani. Ha visitado a las autoridades cumplimentándolas.

**Accidente ferroviario**  
Sevilla. — En las inmediaciones de Tablada ha tenido lugar un accidente ferroviario, teniendo que lamentar algunas víctimas.  
Los heridos fueron trasladados al equipo sanitario más próximo, donde se les practicó una cura de urgencia, antes de ser trasladados al hospital.

Al lugar del suceso acudieron las autoridades de la base de Tablada, entre ellas el infante don Alfonso de Orleans.  
Todas las víctimas son obreros que se dirigían al trabajo.

**Nombramiento**  
Madrid. — En sustitución de don Francisco Juan de Sentmenat ha sido nombrado Vocal suplente del Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas de Palma de Mallorca don Francisco Suau Saiz.

### El festival folklórico de anoche

Con extraordinaria animación se celebró anoche en el Coliseo Balear un Gran Festival Folklórico.  
Asistieron al mismo el Excmo. Gobernador Civil, señor Rodríguez Miguel; el Excmo. Sr. Almirante, señor Garcés de los Fayos; el Alcalde señor de Oleza; el Presidente de la Diputación, señor Sampol; el Comandante de Marina, señor Jaúdenes; el Secretario Provincial, señor Vich; el Presidente de la Federación Nacional de Natación señor Picomell y los Delegados Regionales de Deportes.  
En primer lugar actuó la Agrupación "Parado de Génova" haciéndolo después "Los Corsiers" de Montuiri, quienes entregaron los ramos de albahaca a las esposas de nuestras primeras autoridades. Después los veteranos maestros de danzas regionales Nicolás Balbes, Antonio Planas, Pedro Garau y José Jaime, bailaron también con jóvenes payesas, siendo calurosamente ovacionados.  
Las Agrupaciones "Aires de Montaña" de Selva y "Parado de Valldemosa" rivalizaron entre sí ganándose merecidas ovaciones. La Agrupación de Selva bailó "Ball de sa neu", "Jota d'es Figueral", "Ball de ses chapetes", "Copeo", "Boleros de s'Hort d'en Boira", "Parado de la Candalaria", "Na Margalideta", "Mateixas", "Jota de San Joan", y "Círculo del Amor".  
El "Parado de Valldemosa", bailó después el clásico "Parado", "Copeos del Pla y de la Montaña", los "Boleros del Amor" y "Boleros". El primero tuvo que repetirse cambiando las parejas.  
La exhibición de las agrupaciones folklóricas resultó una fiesta agradable siendo muy aplaudidas todas las agrupaciones y parejas que participaron en la misma y los organizadores de la velada a los cuales felicitamos por el éxito conseguido.  
**LEA VD. CORREO DE MALLORCA.**

Han proseguido los ataques aéreos alemanes contra tropas, aeropuertos y ferrocarriles soviéticos

Un submarino rojo hundido. — Ha cruzado la frontera turco-soviética la legación finesa en Moscú

Berlín. — Los bombarderos alemanes y los "stukas" prosiguieron ayer sus ataques contra las tropas soviéticas.

También continuaron atacando los aeropuertos y los ferrocarriles bolcheviques.

Submarino rojo hundido. — Durante un vuelo de reconocimiento realizado por aviones alemanes sobre el Mar Negro, un aparato alemán hundió recientemente un submarino soviético.

La legación finesa en Moscú. — El Ministerio de Negocios Extranjeros finlandés comunica que ayer pudo franquear la frontera turco-soviética el personal que integraba la legación finlandesa en Moscú.

El estado de salud de trece funcionarios de la citada legación inspira inquietud a consecuencia del trato inhumano recibido de los soviets.

Soldados rojos con uniforme alemán. — En Kingidepp fueron ayer apresados varios soldados soviéticos que llevaban uniforme alemán.

Convoy destruido. — Un convoy soviético, que integraban cuatro monitores y una lancha rápida, ha sido destruido en el sector nor-

Las pérdidas de la aviación inglesa. — Muertos en accidente de automóvil

Amsterdam. — La radio de Londres, según afirma la Agencia D. N. B., ha reconocido abiertamente que las pérdidas británicas en aviones de caza son superiores a las alemanas, llegando a veces a igualarlas.

Las pérdidas inglesas en bombardeos son el doble o el triple de las pérdidas en bombarderos de los alemanes.

Londres. — Ha muerto a consecuencia de un accidente de automóvil, una tía y la abuela del primer Ministro, Churchill.

El "Paris-Soir" propone represalias ante los bombardeos de los ingleses

El general Dentz será libertado mañana. — Dimite el jefe de las fuerzas navales francesas

Paris. — El periódico "Paris Soir" propone la adopción de represalias ante los ataques que lleva a cabo la aviación británica contra territorio francés.

Propone el diario que sean internados en un campo de concentración los súbditos ingleses residentes en Francia.

Estima que por cada francés muerto a consecuencia de los bombardeos sea fusilado un prisionero inglés.

El general Dentz. — Se anuncia oficialmente que el general Dentz, Alto Comisario que fué en Siria, y el resto de los oficiales franceses hecho allí prisioneros, serán libertados mañana, día 3.

Dimisión y nombramiento. — Ha presentado la dimisión de sus cargos el jefe de las fuerzas navales francesas y jefe del Secretariado de Marina, Almirante Leduc.

Le sustituirá en ambos cargos el Almirante Auphan.

Accidente de aviación, en Marsella. — Trece muertos y tres heridos graves resultaron a consecuencia de la caída de un avión, hecho acaecido cerca de Marsella.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Entre los muertos figura el Director del puerto de Marsella, quien era, a la vez, miembro de la Comisión de armisticio franco-italiano.

Un acto en la Feria de Leipzig. Asistió el Ministro español Sr. Carceller

Leipzig. — La Dirección de las Ferias alemanas organizó una recepción, que tuvo lugar ayer, en honor de los invitados extranjeros a la Feria de Leipzig.

El acto fué también en obsequio de los Directores de las exposiciones colectivas extranjeras.

Entre los asistentes, figuraba el Ministro español de Industria y Comercio, Sr. Carceller.

Pronunció una abeución el Presidente de la Oficina de Ferias.

Le contestó, en nombre de los invitados extranjeros el Embajador de Turquía en Berlín.

Berlín. — El Ministro español de Industria y Comercio señor Carceller emprendió hoy martes, su viaje de regreso a España.

Han ocurrido desórdenes en el Africa Ecuatorial francesa

En Manila, son incorporados al Ejército norteamericano 28.000 soldados y oficiales indígenas

Rabat. — Han ocurrido desórdenes en el Africa Ecuatorial francesa, que está ocupada por los degaullistas.

Así se afirma en noticias recibidas de Dakar.

El movimiento surgió como acto de indignación contra los judíos emigrados de Francia.

Nueva York. — Comunican de Manila que veintidós mil soldados y oficiales indígenas han sido incorporados al Ejército norteamericano.

Estas fuerzas permanecerán en el servicio hasta el fin de la guerra.

Ultima hora

Egipto. — Según noticias de Egipto, aumenta allí la tensión del Gobierno con el partido saudista que propugna la entrada de Egipto en la guerra.

Se habla de una escisión en el seno del partido gaudista.

España. — Con gran solemnidad se ha clausurado en Pamplona la Exposición Misional.

Además de las autoridades y jerarquías locales, asistió el Nuncio de S. S. Monseñor Cicognani.

INFORMACIÓN LOCAL

NOTAS DE SOCIEDAD. — Boda. — El 30 de agosto se celebró en Salamanca, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, la boda de la bella señorita Rosita Vicente Carrasco, hija de distinguida familia salmantina, con el joven médico don Manuel Giménez Bonet, siendo padrino, por la novia, el hermano de ésta don Antonio, abogado, y madrina, por el novio, la madre de éste doña Asunción Bonet.

viuda de nuestro malogrado amigo, el Dr. Giménez, representado por la señorita Rosario Rodríguez de Encinar.

Firmaron el acta como testigos por la novia don Luis Aracil Muñoz, don Ramón Pérez Moreno, jefe de Telégrafos, y don Lucas Suárez Conde, médico; y por el novio lo fueron su tío materno don Alfredo Bonet, representado por don Rafael Gómez Escolar, abogado, don Alberto Pallardo Peinado, abogado, y don Juan Ledesma García, médico.

La boda se celebró en la intimidad por el reciente luto de la familia del novio.

Los novios, a quienes deseamos toda suerte de venturas en su nuevo estado, salieron para Madrid y diferentes provincias, siendo próximamente esperados en ésta donde fijarán su residencia.

Nombramiento. — Por el Excmo. Sr. Ministro de Trabajo, ha sido nombrado Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana de esta provincia, nuestro distinguido amigo el abogado don Pedro Ribas Píol. Nuestra enhorabuena.

De viaje. — Ayer salieron en el vapor correo de Valencia don Vicente Sampil, don Lorenzo Calafat; don Mateo Oliver y don Mariano Bosch y señora.

—En avión llegaron por la tarde don Manuel y doña M.ª Teresa Casanovas; don Fernando Palmer; don Juan Trias y don Juan Torres.

—Añoche embarcaron para Barcelona el Secretario General del Gobierno Civil don Salvador Raboso, acompañado de su hijo Salvador.

También salieron para Barcelona don Pedro Domenech Rovira; don Juan Bordoy; don Pedro Estela Balle; don Francisco Gayá Riera y don Pedro Amer Bihonli.

—DESTINO. — El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército" publica una orden por la que pasa destinado a la Auditoría de Valladolid el Teniente Auditor don Fernando Suárez de la Dehesa, Delegado Provincial de Baleares.

BOLETIN RELIGIOSO: Miércoles. 3. — Santas Basiliisa, Serapia, Dorotea y Tecla, vgs. Cuarenta Horas; Empezan en Santa Clara, a Nra. Sra. de la

Comercio Italiano de hoy

Roma. — El comunicado número 455 dice entre otras cosas: "En Africa Septentrional, tiros de artillería y encuentros entre destacamentos avanzados. El enemigo ha sido rechazado por todas partes."

La aviación británica ha bombardeado Trípoli y Bengasi causando un muerto y algunos heridos entre la población y daños materiales no importantes. En esta acción fueron derribados en Bengasi cuatro bombarderos enemigos. Después de posteriores informaciones se ha sabido que por acción de la D. C. A. de esta última localidad, el adversario perdió en los días pasados otros cuatro aparatos además de los ya señalados en los comunicados precedentes.

Importantes formaciones de destacamentos aéreos italianos y alemanes han atacado en masa los objetivos de la plaza fuerte de Tobruk. Han sido tocadas instalaciones militares, depósitos de carburante y de municiones y parques de material. No obstante la intensa reacción todos nuestros aparatos han regresado a sus bases.

Aviones enemigos han efectuado una incursión sobre Crotona con lanzamiento de bombas y bengalas. Se lamentan 12 muertos y 24 heridos.

Aparatos adversarios han ametrallado un tren. Algunos viajeros han resultado heridos.

En Africa Oriental, acciones de artillería en los sectores de Woluefit y Puntiaved."

Nuevas tasas de hortalizas y frutas

Hortalizas: Habichuelas de Valdemosa, por cinco kilos; precio productor o mayorista a detallista, 2'50 kilo; precio consumidor al detall, 3 kilo.

Pimientos encarnados para tostar, por cinco kilos, id 1'75 kilo; id, 2 kilo.

Frutas: Sandías, por kilos; precio productor o mayorista a detallista, 0'65 kilo; precio consumidor al detall, 0'80 kilo.

Higos frescos 1.ª por docenas, id, 0'30 docena; id, 0'40 docena.

Higos frescos 2.ª, por docenas, id, 0'25 docena; id, 0'30 docena.

Manzanas caballo de angel, por kilos, id, 2 kilo; id, 2'30 kilo. Palma 29 de Agosto de 1941.

Queda autorizada la caza

DESDE EL PROXIMO DOMINGO. — El "Boletín Oficial" publica la siguiente circular:

"En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo primero de la Orden del Ministerio de Agricultura de 23 de julio de 1938 (B. O. del E. 26 de julio de 1938) y de esta provincia núm. 11.196 correspondiente al 3 de septiembre del mismo año, queda autorizada el ejercicio de la caza menor en esta provincia a partir del primer domingo del próximo septiembre (día siete), hasta el primer domingo de febrero de 1942.

Las aves acuáticas podrán cazarse hasta el último domingo de marzo en las albuferas, ríos y terrenos pantanosos.

La caza con galgos queda autorizada desde 1.º de octubre al primero de febrero.

Lo que se hace público para general conocimiento. Palma, 27 de agosto de 1941. El Gobernador Civil Luis Rodríguez Miguel."

Ferrer Villalonga, a pesar de su avanzada edad, ha sabido vencer dificultades y montar ejemplarmente una industria en la que se aprovecharán materiales que no se utilizaban y haciendo el milagro hoy en día, de ofrecer el producto fabricado a un precio más bajo de como se cotizaba en el mercado en la actualidad.

Añadió que habiéndosele denunciado a un lechero que de cinco muestras de dicho líquido cuatro se encontraban en malas condiciones ha sido multado con el máximo que autoriza al Sr. Alcalde.

Terminó diciendo que como dicho individuo como represalia a la inspección que se le practicó, había dejado de surtir a una de las tiendas, se le instruye un expediente que será tramitado con toda urgencia.

Para Cristales, Espejos y Vidrios de todas clases CRISTALERIA CAMPS Fábrica de Espejos Avenida Alejandro Rosselló, 111

De la Alcaldía

Ayer, al recibir a los periodistas, el Alcalde Sr. de Oleza manifestó que el domingo había tenido el gusto de asistir a la bendición e inauguración de la fábrica denominada "Tejer Toledo", pudiendo observar que su propietario don Bartolomé

Dr. Francisco Medina Martí. Enfermedades de los niños. estará ausente de Palma desde el día 1.º al 12 de Septiembre.

Un mallorquín en Roma

Reproducimos de la revista "Ecclesia" el siguiente artículo, del P. Félix García, O. S. A. sobre nuestro paisano Lorenzo Riber, a propósito de la publicación de dos recientes obras de éste: "Virgilio y Horacio. Obras completas", y "Un celtibero en Roma. Marco Valerio Marcial".

"En la Roma de Nerón y de Domiciano, de los Césares decadentes y subsumidos en múltiples abyecciones; en la Roma de los primeros cristianos, que ponían el buen olor de Cristo, el fermento generoso del Evangelio, en el núcleo dañado de aquella masa de perdición y condenación. Por esa Roma numerosa ha pasado el poeta mallorquín, munido de la saber antiguo y de vibratibilidad moderna, avivando cenizas y clarificando sombras silenciosas."

Lorenzo Riber, el sacerdote gloria del Clero español, el mallorquín injerto en ateniense, gran catador de mostos latinos, es un elegido de los dioses. Es el tamizador y poeta de la latinidad, que versa y cultiva con conocimiento de amor. El ha frecuentado, larga y gozosamente, con mirada codiciosa y presnillos fondos y predios de la Roma patricia, de la cesarea y de la decadente. Le son familiares las vias, insignes de arcos exornadas, las quintas suburbanas, los templos, con su liturgia mitológica, rebosantes de dioses asilados, y las termas, nada verecundas, pululantes de hombres. Ha recorrido con sigiloso paso los bosques maderos con sus misterios forestales y las campiñas georgicas, dóciles al laboreo y a la mirada. El sabe de las Catacumbas y del Circo, y canta con este resonante, en salterio de doce cuerdas, las gestas gloriosas y cruentas de la santidad y del martirio. Horacio y Virgilio le han revelado su secreto latino, la fuente de donde mana el caudal de belleza atesorada en exámetros y yambos. Y él, en retorno, les ha hecho hablar en nuestra lengua vernácula, con ritmo numeroso y opulencia verbal, como nunca habían hablado.

El poeta humanista ha recogido con mano sacerdotal los brotes de belleza floridos en la paganidad, y ha derramado sobre ellos las aguas jordanicas de la gracia con un reatado temblor de humanidad. Las sombras antiguas le señalarán, al paso, con horaciano dedo, para decir en adelante: "¡He ahí el divino y maestro que rompe el silencio que nos custodia para proseguir el inmortal coloquio!"

Lorenzo Riber es el humanista cabal en el sentido noble de la palabra. Ha trasmontado el área de la pura filología, seca y algebraica, para penetrar en las estancias clásicas donde las palabras, no disecionadas, tienen vida y rezuman de sabiduría y sentido. Riber mide y sopesa las palabras, no con la sordidez del indotado, sino con arte de orífice. Como Fr. Luis de León sabe de peso y consonancia, del metal y valor de cada término y de cada sílaba, y como Fr. Luis, escribe este castellano, cargado de potencia expresiva, que tiene sabor arcaico, pureza de oro viejo, y, a la vez, osadías lexicales, neologismos deliciosos y anchas sonoridades de prosa llena, de andar majestuoso y grácil. El humanista, avezado al trato y frecuentación de las obras depositarias del saber antiguo, nos devuelve con religiosa fidelidad no la simple equivalencia de la palabra insabora, sino el espíritu de la letra en la arquitectura de la frase matizada y exacta, en el pulimento poético de este castellano ondulante y sobrio, a la vez, rico y tasado con pericia de tañedor órfico y cosechero de bellezas nunca segadas. Su pluma, disertada y audaz, levanta metáforas y palabras aladas e intactas, como el sol levanta el vuelo de las alondras sobre el azul húmedo del campo contemplativo. Al recorrer las páginas que escribe este mallorquín sensitivo, adelantado mayor de la latinidad entre

nosotros, se hace preciso muchas veces suspender la lectura, a fin de reiterar el goce de un bello y feliz de la palabra virgílica, la frase recién acuñada. Y recoger todo el aroma y el fulgor luminoso de esta prosa cente.

Leed, en comprobación, parecieren excesivas mis palabras, que dije "Obras completas", que salen hermanados en la vega de la egregia de Lorenzo Riber, el que estuvieren en vida, "dime animae meae", que dijo Horacio apostrofando al bajel que arrebata al amigo sin que Porque yo juzgo que este es el lado primoroso y exacto de un poeta con mano religiosa y diligente, no tiene semejanza en ninguna lengua a la que Virgilio y Horacio hayan sido trasladados. Es difícil aproximar y apurar a la equivalencia de la palabra preferida y apoderarse de plenitud de la sensibilidad, de la inspiración poética de principios del verso en el latín. Los no iniciados en el latín, latina leed la versión de un sacerdote humanista, de la que fluye, auténtica y recogida, de la delicia del original clásico, un gozo nuevo para la vista y oído. Es como si Horacio y Virgilio hablaran en su lengua nativa con la misma soltura y sonorancia. Leyendo esta versión poéticamente trabajada, resaca y vivaz, y comparándola con la lengua matriz, se puede comprobar hasta qué extremos de precisión se ha llevado la fidelidad en el traslado de las palabras y del contenido poético, del matiz de la gracia inapreciable. Virgilio está aquí con su ternura y su riqueza, con su majestad. En un prólogo moroso nos incita al conocimiento de Virgilio. En la versión técnica lugares y pasajes tradicionalmente mal comprendidos, como el famoso "Sunt lacrimarum rerum", que propios y extraños no han acertado a interpretar. La versión de Horacio está, cabe, más mimada, más cuidada. Con nimiedad y pulcritud anota y comenta cada oda, cada sátira; pero ni la nota ni el comentario asfixian el encanto de esta traducción no superada.

Y, a seguido, tomad este libro recién aparecido, del mallorquín: "Un celtibero en Roma. Marco Valerio Marcial", veréis hasta dónde puede llegar la capacidad de adivinación, interpretación y conocimiento para reconstruir una vida, la de bilbiliano Marcial, "Jaball de Celtiberia, de fieria colmillada. Que no es reconstrucción de la vida del poeta, sacada de información directa, de primer mano, de sus "Epigramas", sino también crónica detallada, y resantísima y audaz de la época y de los personajes contemporáneos del poeta. Riber pasa sobre la cénaga con la elegancia del decoro de un dios antiguo, recogido lirios y margaritas de fangal. Nos ha restituido un gran escritor hispano-latino que nos conocido en toda su riqueza en este libro recamado de bellezas literarias y de atisbos poéticos.

La publicidad económica y eficaz, es la publicidad en la Prensa

CASA JUAN FULLANA. Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos, toda clase de objetos de ocasión. Calle Herrería, 101.

JUAN JAUME LLORERA. Médico Oculista participa a su clientela y al público en general haber reanulado su consultorio. Plaza de Merced, 2; de 11 a 1.

EL REVERENDO P. José Oliver y Alemany

TEATINO. Ha fallecido esta mañana, en el Escolasticado de Son Espanolet, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P. A. El Rdo. P. General, el M. Rdo. P. Provincial y Comunidad de P. Teatinos, su hermana política, doña Apolonia Cánaves, sus sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplican una oración por el alma del finado y les ruegan asistan al rosario y entierro que se celebrará esta tarde a las cinco y media y seis, como también al funeral que se dirá mañana a las diez y media en la iglesia del Escolasticado de Son Espanolet.

Oposiciones convocadas

En los BB. OO. se han anunciado un gran número de plazas para los siguientes Cuerpos: Pericial de Contabilidad con 8.400 Ptas. Instancias de 15 de Noviembre al 15 de Diciembre. — Banco de España con 4.500. Instancias hasta el 31 de Diciembre. — Inspectores del Timbre con 14.000. Exámenes en Enero. — Técnicos de Hacienda con 6.000. Instancias hasta el 15 de Octubre. — Abogados del Estado. Instancias de 20 de Octubre al 10 de Noviembre. — Ayudantes de Estadística con 4.000. Instancias hasta el 30 de Octubre. — Oficiales de Torneros de Paños con 5.000. Instancias hasta el 6 de Septiembre. — Telefonistas y Operadores para diversas provincias. Instancias diferentes a plazos. — Para prospectos con detalles regalamos programas "Contestaciones", preparación para dichos Cuerpos, presentación de instancias etc. etc. diríjanse al "INSTITUTO EDITORIAL REUS". Preciados 23 y 6, y Puerta del Sol, 12, Madrid. Único Centro que ha obtenido el número uno en más de 70 oposiciones y miles de plazas para sus alumnos.